

Logroño, un mes... 1 peseta. Fuera, trimestre, pago adelantado, en la Administración... 3 » Por comitendido... 5 » Cuba y Puerto Rico, semestre... 10 » Países de la Unión Postal y Filipinas, semestre... 14 »

Número suelto, 5 céntimos

Atrasado, 10 id.

No se devuelven los originales. No se publica los días siguientes á festivos.

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION CALLE SAGASTA, NUMERO 25

En 4.ª plana, línea cuerpo 8... 0'05 En 2.ª id id id... 0'10 En 1.ª id id id... 0'25 Gaecillas, línea... 0'50

Rebaja del 50 por 100 pagando 100 inserciones.

Comunicados á precios convencionales de 0'50 de peseta línea en adelante.

No se insertará artículo alguno que no proceda de la redacción ó colaboradores ya designados, los cuales deberán remitir los trabajos con su firma. Exceptuándose los comunicados.

Año V.

Logroño, Martes 28 de Febrero de 1893

Num. 1.230

H. SANCHEZ OCULISTA

Médico honorario del Hospital Provincial. Consulta de 11 á una y de 3 á 4 calle del Mercado, 45, 3.º—LOGROÑO

Las economías de Fomento

No decía el sábado nuestro corresponsal y transmitimos el domingo á nuestros lectores, que el señor Moret introducía en su departamento catorce millones de economías, es decir que el ministro de Fomento ahorra por sí solo tanto como todos los demás ministerios reunidos. Estuvimos tentados por achacar la cifra á confusión de nuestro corresponsal ó error del telegrafo y abrimos con curiosidad los periódicos de Madrid llegados ayer los cuales confirman la cifra apuntada no sólo en la nota oficiosa del Consejo sino en una ampliación que tambien tiene trazas de oficiosa porque aparece en varios periódicos con las mismas palabras.

Segun estas notas, el señor Moret habia hecho algo sobrehumano reduciendo el 16 por 100 de un presupuesto en el que nadie creia que se hicieran grandes economías ó como se dice en la nota oficiosa en el que el partido liberal no habia contraído compromiso de reducir el presupuesto.

Sin embargo, examinando otras versiones se nota que la obra del ministro demócrata, si bien es grande, no pasa de los límites humanos pues del primer paso descienden las economías á la suma de 5 millones.

En Fomento se ahorran, efectivamente los catorce, pero es encargando á las Diputaciones provinciales de la conservación y reparación de las carreteras, cuyos servicios cuestan nueve millones, que de todos modos ha de pagar el contribuyente.

Como se vé, la especie es de importancia y ha sido bien pública, pues la insertan varios periódicos, algunos tan leídos como El Resumen y El Tiempo, sin que los ministeriales la hayan desmentido, como podían haber hecho en las ediciones de provincias.

Si realmente se trata de esto, los aplausos habrán de disminuir no solo en proporción equivalente á esos nueve millones sino en lo que significaría la censura de aumentar cargas á las provincias, siendo así que la práctica ha demostrado la mayor facilidad con que recauda la Hacienda nacional que la provincial.

Desearíamos que se aclarase este punto, porque es muy mal sintoma que un gobierno, para cumplir sus compromisos, acuda á ficciones como estas, que indican la imposibilidad de emplear medios mejores.

MINIATURAS

Desencanto

Hermosa si que lo era Rosalia ¡vaya! No habia mas que verle la cara, aquella cara que parecia un búcaro de flores, para convencerse de cuán en lo cierto estaban los que decian que era la mujer más apetitosa de Villaclara y sus contornos.

Bien se lo sabia ella y bien hacia pasar las de Cain á todos los mozos que se decidian á decirle «Buenos ojos tienes»

Era un genio especial el de la muchacha: ella no lograba avenirse con la placida tranquilidad, con la ruda franqueza que en las aldeas suele respirarse; su imaginación exaltada anhelaba volar por ignotas atmósferas inacabables; veía en sus sueños caer rendidos á sus pies principes poderosos, Cresos millonarios, genios maravillosos, que á cambio de su amor ofrecíanle tesoros inestimables; era una romántica, una neurótica que padecía la peligrosa fiebre de las grandezas.

Y es claro, saturada como estaba su alma de ambiciones é idealismos, el limitado horizonte de la aldea para ella resultaba estrecho: era el aire que allí respiraba muy tenue, muy enrarecido; no tenía oxígeno suficiente para mantener la plétora de energía que sus pulmones necesitaban.

Resultante inevitable de aquella inalterable tensión de espíritu era el desabrimiento de su carácter; vivia aislada, retraida, sin amistades y afecciones de ningún género; el amor casi idólatra que rendidos le ofrecían muchos mozos del pueblo no le satisfacía; así es que á sus frases rudas, pero llenas de franco sentimiento, á sus súplicas constantes respondía siempre con displicente indiferencia, con irritantes desdenes.

Una noche una cuadrilla de mozos se disputó á dar serenata á Rosalia; á la niña de piedra, como ellos la llamaban; pararonse todos al pie de su balcón, y después de templar guitarras y violines, dió comienzo un arrebatador concierto, que las mozas todas de la calle escuchaban con envidiosa atención.

De pronto salió del corro una voz fresca y robusta al par que melancólica; era la de Andrés, un mozo bueno como el pan que adoraba á Rosalia con todo el entusiasmo de un alma noble, sin que los frios desprecios de la muchacha lograsen amortiguar el fuego de su pasión inmensa.

Andrés cantó la siguiente copla: «Aprovecha tus abrils y ama al hombre que te quiera, mira que es largo el invierno y corta la primavera.» Rosalia con la mayor indiferencia escuchó el filosófico cantar; ni aun quiso tomarse la molestia de asomarse para dar las gracias á los que con música la obsquiaban; los mozos

mohinos y disgustados se marcharon y Andrés, el pobre Andrés, hacia inútiles esfuerzos para contener las lágrimas que se agolpaban á sus ojos.

X

Pasaron unos cuantos años, ya el tiempo que nada respeta se encargó de marchitar la hermosura que Rosalia juzgaba eterna.

Andrés, harto de sufrir desdenes, se casó con una moza, no tan bella como Rosalia, pero con mucho más corazón.

Ella esperó en vano ver realizados sus sueños; el príncipe que ambicionaba para esposo, no llegó (qué habia de llegar!)

Pudo ser feliz y su belleza fué la causa que dió origen á todas sus terribles desventuras.

Ah... si ella volviera á nacer, ya lo creo que seguiria el consejo que Andrés le daba en aquella copla, que al pie de su balcón cantaba!

Alcalde.

Correspondencia

Santo Domingo de la Calzada 25.—Señor Director: La grande agitación de agentes electorales de distintos matices políticos que se viene observando en el distrito, unida á las relevantes cualidades de que se hallan adornados los tres candidatos á Cortes que juegan por esta circunscripción, todo ello hace divagar en el triunfo, por contar cada uno de estos de por sí, con numerosas simpatías y la esperanza de una nutrida votación.

Entre tanto, el paciente, (la patria) caminando á pasos agigantados al más fatal desenlace por inanición, y cuando se crea llegado el momento de una forma de gobierno capaz de grandes reformas económicas diráse que ha pasado la oportunidad para la aplicación del remedio y el deshucio será inmediato.

Desgraciadamente esta es la solución más probable que nos amenaza. Aquí se nos adelantó el 1.º de Mayo.

Háanse declarado en huelga 15 operarios de los 36 de la fabrica de curtidos del señor Labarga, solicitando un real más de jornal y una hora menos de trabajo.

El hecho se nos ha relatado del modo siguiente: Hace tiempo que la dependencia del señor Labarga, venia proyectando una manifestación para el primero de Mayo sobre los indicados fines; mas imperando la impaciencia, uno de los operarios buscó ayer medio de promover el conflicto entonando un cantar desnudo de toda cultura, y como el dueño del establecimiento hubo de poner correctivo en obsequio á la buena moral, eliminó en el acto á este dependiente, de entre los demás, al que

siguieron tres más, espontáneamente, por espíritu de compañerismo, y luego otra tanda de 12 en virtud de haberse negado á desempeñar ciertas tareas que el señor Labarga, como de costumbre, les designó, habiendo quedado en la continuación del trabajo 16 operarios.

Mas los huelguistas, queriendo imponerse á los compañeros pacíficos, en ademanes agresivos para que desistieran de trabajar, y no viendo aquellos satisfechas sus aspiraciones promovieron una reyerta que pudo acarrear funestas consecuencias, pero que afortunadamente redujose á unos disparos de arma de fuego y algunos palos sin efectos desagradables.

La autoridad intervino sin demora apresando á 20 de los operarios.

Sin mas noticias de interés que comunicarle, queda suyo afmo.

El Corresponsal.

Estella 26 de Febrero.—El candidato carlista por este distrito don Juan Vazquez Mella, ha pronunciado elocuente discurso en el meeting celebrado hoy en el juego de pelota del paseo de los Llanos.

Orador fogoso, ha puesto cual digan dueñas á los partidos liberales, inculpándoles todas las desdichas patrias y acusándoles como dilapidadores de los bienes de la Iglesia, de los bienes de las Universidades, de los monte-píos y demas riqueza nacional.

Dijo que la monarquía tradicional, interrumpida desde Carlos III, puesto que los demás monarcas que le sucedieron no representaron las tradiciones patrias en toda su integridad, es la que ofrece horizontes más despejados á la regeneración de la nación española.

Auguró la revolución social como término al período liberalesco y el triunfo de los carlistas inmediato á esa revolución.

Al terminar aseguró que todo parece predisponerse en favor del partido carlista que es el que ha de dar las verdaderas y seculares libertades á la patria, las libertades regionales arrebatadas por la revolución.

Dijo que son tan ficticias las libertades pregonadas por los partidos imperantes, que para castigar la defensa que de sus tradiciones hicieron las provincias vascongadas, como castigo les han impuesto esas fingidas libertades.

Han acudido al meeting, segun mi cálculo, unas mil personas aplaudiendo los periodos más elocuentes.

Es verdad que los aplausos han sido en algunos casos estemporáneos como de gente poco hecha á oír bellezas oratorias, dedicadas á mover el corazón popular.

La impresión que he sacado del meeting, es que se hacen esfuerzos sobrehumanos para sacar á flote lo que está á medio sumergir; la candi-

datura y con ella, el prestigio carlista del distrito.

Digo esto porque todas mis correspondencias procuro sean reflejo de la más estricta imparcialidad, y como ya es notoria la retirada de los candidatos señores Modet y Baztan quedan en la palestra; don Enrique Ochoa (conservador), don Augusto Echavarría, ministerial; y don Juan Vazquez Mella, carlista.

Es opinión casi general que el triunfo será de don Enrique Ochoa.

Le apoyan como candidato católico los integristas, que segun dicen le darán 500 votos en todo el distrito.

En Estella cuenta con más de 600 votos; el ministerial obtendrá 30 y el carlista 200.

Las noticias de los demás pueblos, acusan mucha mayoría en favor del señor Ochoa.

En las anteriores elecciones presagió la derrota del candidato carlista, y ahora tengo que augurar á ese partido otro revolcón, siempre en vista de la disposición en que se halla el cuerpo electoral.

Después de las abundantes lluvias de los días pasados, los campos presentan consolador aspecto, no obstante, los cereales llevan precios elevados; el trigo á 24 reales robo, cebada 11 y 1/2, avena á 10.

Ha fallecido de pulmonía, el sabio párroco de San Juan Bautista, doctor don Pedro Gregorio Baigorri.

Devotísimo de los Dolores de Nuestra Señora, espiró precisamente el viernes, mientras se rezaba el septenario de Dolores en su parroquia, devoción que él fomentó con verdadera constancia.

Durante su curato cuidó del esplendor del templo, aumentando considerablemente las ropas de la iglesia y haciendo en ella obras de importancia.

Dios habrá premiado sus servicios y su celo apostólico.

El entierro fué una manifestación de duelo.

Descanse en paz. Suyo afectísimo.—El Corresponsal.

Cámara de Comercio

En la sesión que celebró esta Cámara el domingo pasado, además de asuntos de régimen interior, se discutieron con gran amplitud dos asuntos interesantes.

El primero consiste en el envío de obreros á los grandes centros productores, con objeto de que terminen y perfeccionen su instrucción.

Para conseguirlo habia que luchar con un inconveniente de gran magnitud: la falta de fondos. Como la Cámara no cuenta con otro ingreso que las cuotas de sus socios y los comerciantes é industriales no se dan mucha prisa á inscribirse en sus lis-

Perth, uno de los más fieles servidores del verdadero rey de Escocia.

—No hay más rey de Escocia que el rey de Inglaterra hijo mio, y desde que el caballero de San Jorge se casó en Rama, fuera locura alimentar la esperanza de que vuelvan los Estuardos á su reino. No te negaré, para que veas que soy franco, que las leyes absolutas en materia de herencia y nuestro antiguo respeto á la legitimidad, pueden dar margen á mirar á los Estuardos como á los verdaderos reyes de Escocia; empero en favor de Jorge II puedo aducir las opiniones de ilustres jurisconsultos que dicen que posesión es derecho, y en suma que debemos obediencia, respeto y amor al que tiene la corona.

—Con todas esas citas, estoy seguro de que vuestro corazón, lo mismo que el de todo buen escocés anhela ver la hermosa corona de Escocia ceñida á las sienes de su legítimo propietario.

—Te repito que es bobada conservar esperanzas de esa especie. El caballero de San Jorge desvirtuó su calidad de rey casandose con una princesilla de Polonia y ordenando últimamente á su primogénito,

clandestina reunión, pero estaba lejos y llegó tarde; de suerte que cuando sali al pie de la montaña de Donald el Negro, no vi más que una luz magnífica que iluminaba el paisaje. Miré á todos lados y nada hallé, si bien por el grito de alguna ave de rapiña interrumpida en su sueño y otras señales que no son del caso, deduje que breves momentos antes habia allí habido gente.

—Referis perfectamente, pero no alcanzo á donde vais á parar con este relato, que bien podría ser hijo de un sueño.

—¿Dudas todavía incrédulo de los incrédulos? Pues, mal que te pese, cuenta que est, y persuadido, firmemente, de que han de perjudicarte algún día esas continuas excursiones á la montaña; tendrás malos encuentros, oirás á esos declamadores que, no con entos jamás, reclaman una independencia ridícula y calumniosa, del modo más odioso á la benigna magestad que nos gobierna, las blancas leyes que nos rigen y la purificada religión que hemos adoptado.

—¡Al padre mio, en otras ocasiones, os he oido explicar de otro modo, expresaros con el más profundo respeto hablando del duque de

más una declaración posterior y más alarmante, ha confirmado la posibilidad de la primera.

—Eso es, tras el chisme de un criado, dad crédito á las visiones de un niño que habrá visto sin duda en las montañas gigantes, fantasmas y quien sabe si algún cencilábulo presidido por Satanás en persona.

—No te chances—repuso el bailio con voz agri-dulce—porque no me gusta que se burle nadie de las noticias de justicia. Habeis adivinado que la segunda declaración es de un joven casi niño, pero no dudarás del valor de su testimonio testimonii rubor, como decia un jurisconsulto romano, cuando sepas que el tal muchacho es mas astuto que un zorro viejo.

—¡Bah! será Jack el groom de miss Love, el digno halcón de semejante señora.

—No me hace mas gracia que á ti esa criatura, más si hago caso de sus palabras, porque debe haber visto lo que dice.

—¿Y qué es? Seguramente alguna maquinación diabólica.

—Juzgarás cuando lo oigas. Iba Jack en busca del caballo de miss Love, que se habia escapado, y después de andar más de quince millas

tas, apenas si el dinero que recauda le basta para sufragar sus gastos ordinarios y desde luego no puede pensar en extraordinarios.

Por esta razón se desistió de pensionar a los obreros, que hubiera sido lo mejor, buscando un medio indirecto, aunque no produzca tan buenos resultados. Este medio consiste en utilizar las influencias y la actividad de la Cámara en buscar una colocación para el obrero u obreros que reúnan mejores condiciones, en las fábricas de España ó del extranjero que puedan servirle de escuela práctica; pagarle el viaje de ida y vuelta y contratar con él para asegurar su vuelta á Logroño el día que se considere perfeccionado lo bastante.

Cuando la idea, aprobada en principio, se complete con los detalles necesarios, se dirigirá la Cámara, en nombre de los intereses que representa, al señor Sagasta, á su presidente honorario don Amós Salvador y á cuantas personas sea preciso para encontrar las citadas colocaciones que los obreros por sí, quizás no pudieran proporcionarse.

El segundo punto á que nos referimos, fué el examen del Padrón industrial mandado formar por el Ministerio de Hacienda en reciente Real decreto. La Cámara estudió detenidamente esta disposición y no se decidió á dar paso alguno, porque favoreciendo á unos pudiera perjudicar á otros industriales, acordándose esperar á que estos formulen reclamaciones prestándoles entonces su apoyo si son justas y razonables.

También se acordó pedir informe á los pueblos más productores de vinos, para formular dictamen acerca de la reforma del impuesto de Consumos, el cual se entregará en su día, al representante de la Cámara don Amós Salvador, para los efectos que estime oportunos.

En confianza

A mi querido amigo Alcalde.

Cuando vi el artículo que con el título de «En confianza» me dedicabas, no pude por menos de manifestar mi conformidad con alguna de las ideas que en él exponías; y no lo hice con todas, porque aunque hubiese querido admitir como buenos todos tus conceptos, siempre me quedaría el amargor de no haber obrado con arreglo á mi voluntad siempre dispuesta á aplaudir como á criticar lo que únicamente se relacione con lo real, y no á dar fé ni mucho menos á ensalzar lo que con la fantasía tenga conexiones.

No dudo, ni nadie que tenga dos dedos no mas de sentido común podía hacerlo, que en el cuerpo de la sociedad se bastardean los purísimos sentimientos que á veces engendra el alma, como se sofistican también otros asuntos, con la poca piadosa intención de hundir en el lodo á conciencias limpias y á corazones vírgenes, si la frase me permites.

Sé también, que en este mundo de sabios mudos y de necios investidos de una autoridad injusta, existen hombres que no cambian su modestia por los honores y el poder, toda vez que conocen los medios á que tienen que apelar para lograrlo; estos amarán la gloria sin que la busquen por el camino de los semejantes que para defenderse de los abrojos llevan la hipocresía en los pies, y que necesitan hacerse honrar para hacerse de temer.

Todos estos achaques de la sociedad los conozco.

Como tú, he visto y criticado esos lunares; y nunca jamás—ateniéndome á lo que en mil ocasiones hemos discutido sobre el corazón de la mujer—he dejado á mi imaginación marchar más allá de donde debiera, porque me constaba, que la felicidad—en ocasiones—no existe más que momentáneamente en la cabeza de algunos dispuestos siempre á fomentar con sus ideas los vuelos de la escuela estúpida del romanticismo. No soy partidario como suponías de ella, no; al contrario; nunca quise penetrar en la región esa de los sueños que se estereotipan en las páginas de la pastoril Arcadia, envueltas entre brumas y nubes de colores esplendorosos y de bruñidos matices, pues de ello á lo ridículo no hay más que un paso.

¿Que si admito tu teoría realista? Desde aquí, solo he de decirte que no soy partidario tuyo en cuestiones psíquico-sociales.

Solo una mira tengo que no se halla aislada; y esa, esa querido amigo para que tú y los lectores—á quienes pido benevolencia por las molestias que les hemos originado—la sepais, es necesario todavía que ruede la bola bastante tiempo.

Cuando acabe de moverse, verás cuán pequeños son los obstáculos que tu llamabas eternos para tu fogoso amigo y compañero

LUPERCIO.

TEATRO

La compañía reclutada por la empresa, entre los elementos principales de la que actuó antes de Cuaresma, dió principio á sus tareas el domingo por la noche, con las zarzuelas «Los baturros», «Un gatito de Madrid» y «Ya somos tres», en cuya ejecución salieron airoosamente, oyendo aplausos en algunos números musicales.

La voz como todos los órganos, además de saber emitirla, necesita vocalizaciones, ejercicios, en fin hacer gimnasia en los paros y como no lo habrán entendido así los artistas, estaban al principio aquellas gargantas algo frías y oxidadas, de cuyo defecto se corrigieron en parte y hasta donde le permitía el catarro cuya desaparición desee.

El señor Gallo hizo demasiada ostentación de sus pulmones prodigando las notas agudas que no siendo hábilmente lanzadas, hieren siempre.

El cuadrilo que va á ser reforzado con el señor Viñas y la segunda tiple señorita Mira, si las gestiones que se practican diéran resultado, resulta agradable y podrá sacarnos de este aislamiento á que nos condena el tiempo, la Cuaresma y nuestra proverbial manera de ser.

Algunas personas han debido tratar con la empresa de que se les incluya entre los abonados por año, toda vez que esta se muestra dispuesta á prorogar el plazo hasta el día 10 del próximo Marzo.

La entrada regular y hasta buena si se atiende á las preocupaciones que en estas provincias son el pan nuestro, y que mantienen al público en retraimiento, en esta época.

La sala algo oscura. Probablemente no habrá función hasta el sábado con objeto de ver si para esa noche llegan los artistas cuya contrata se gestiona.

Fray-CIRILO.

Sección de noticias

La noche del domingo

La noche del domingo fué una de las

mas azarosas de las que durante el año actual vienen trascurriendo. En las primeras horas de ella y en la calle del Mercado madre é hija golpearon con tal furia y poca compasión á otra hermana de la última, que á duras penas y á no haber habido personas compasivas, hubiera salido muerta ó poco menos de las garras de las que en sus venas llevan la misma sangre. Golpes fieros, paraguazos, arañadas y todo lo que de sí pueda dar la saña mas refinada, dieron á una joven en plena calle del Mercado la madre de esta y una hermana, que para nada tuvieron en cuenta que al golpear en el cuerpo de aquella, el desprecio de sus semejantes por tal acción.

Tan pronto como la autoridad se enteró del suceso, puso detenidas á las atropelladoras, á la vez que condujo á la leccionada al hospital toda ensangrentada.

No habia pasado mucho rato despues de esto, cuando la policia tuvo noticia de que una cigarrera de nuestra fábrica habia sido herida con arma blanca por un individuo cuyo nombre se ignoraba. Una vez que vió á la herida que fué conducida al hospital, le tomó declaración para saber quien fuera el autor de las lesiones que á no ser por una varilla del corsé le hubiera arrebatado la vida á la cigarrera conocida por el nombre de la Goya. Los datos que esta suministró, no debieron satisfacer mucho á las autoridades, pues aunque detuvieron á quien aquella acusó como autor, no obstante se sospechó que el delatado no era el causante de la herida.

La lesionada, continua en el hospital en un estado relativamente satisfactorio. Al poco tiempo de esto en la casa non sanca de la calle de los Baños donde hace poco se cometió un asesinato, hubo también bronca habiendo tenido que intervenir la autoridad.

Aparte de algunas bofetadas sueltas, la cosa no tuvo por fortuna más alcance.

Juzguese si estamos ciertos al decir que la noche del domingo fué una de las más azarosas que ha habido en nuestro pueblo, pacifico por excelencia.

A un vecino de Villar de Torre le ha sustraído seis cuarterones de chopo y á varios de Badarán 307 plantones tambien de chopo. La guardia civil ha puesto á disposición del juzgado los plantones y un cuartón hecho pedazos, que encontró en casa de Salvador Escalera, así como á este.

Despues de haber pasado una temporada por la Corte, ha regresado á esta el conocido abogado don Gonzalo Martinez.

Sea bien venido.

Ayer se mandaron al ministerio de la Gobernación, y á las Direcciones generales de Penales, Obras públicas y Administración local, los presupuestos adicionales de esta provincia.

En la tarde del domingo se perdió en el paseo del Humilladero un pendiente de oro con varias perlas.

La persona que lo hubiese encontrado, puede entregarlo en la imprenta de este periódico.

El domingo celebró sesión la junta provincial del censo, con objeto de nombrar interventores para las elecciones del domingo

En los distritos de Logroño y Torrecilla, no hubo lucha.

En el de Arnedo se presentaron los señores Rodríguez y Herrero, intervinendo este todas las mesas.

Donde hubo verdadera lucha fué en el distrito de Haro. Se presentaron candidatos: liberales don Amós Salvador y don Tirso Rodríguez, republicanos don José Zuazo y don Alberto Ruiz y carlistas los señores Conde de Rodezno y Barón de Sangarren, todos ellos exdiputados excepto el señor Zuazo que presentó pliegos de firmas. Hubo dificultades para admitir al señor Barón de Sangarren, porque no lo habia solicitado él, pero al fin, cada uno de los citados pudo elegir su interventor, adjudicándose al liberal los dos que tiene derecho á nombrar la junta provincial, por no haber presentado lista el señor Zuazo y no acceder a la petición del señor Neguertela que deseaba uno de ellos para el carlista.

De modo que las mesas del distrito de Santo Domingo tendrán cuatro interventores liberales, dos republicanos y dos carlistas.

Con motivo de la grave enfermedad que sufre su señor padre, ha salido precipitadamente para Berbera el empleado del Gobierno civil, don Juan Francisco Pando.

Deseamos que la enfermedad no tenga desagradables consecuencias.

Dice El Demócrata de ayer.

«Todo es paz y bienandanza en la provincia.»

Podrá ser verdad, pero no lo parece.

Ha dado á luz con toda felicidad un robusto niño la esposa de nuestro amigo don Rafael Abeyta.

Nuestra enhorabuena á los padres.

El joven abogado don Rufino Crespo, ha trasladado su bufete á la calle de Sagasta número 13, 3.

En Ollauri ha ocurrido una sensible desgracia en casa de don Ricardo Ruiz.

Habian salido los dueños con objeto de asistir á una función religiosa quedando en una habitación una anciana de 80 años y un niño de 2.

Estando solos, se supone que se prendió la cubierta de la mesa y que el fuego se comunicó á los vestidos de la anciana produciéndole la muerte.

Cuando volvieron los vecinos se encontraron el cadáver de la anciana completamente carbonizado y al niño con algunas quemaduras.

Ha sido nombrado Auxiliar numerario de la sección de Letras de este Instituto, el licenciado don José Bafares.

Felicitemos al agraciado.

Con dirección á Vitoria donde piensa permanecer una corta temporada, salió en el correo de ayer nuestro amigo don Nicanor Cilla, médico del Batallón de Cazadores de las Navas.

De un suceso que no deja de tener gracia ocurrido en Corera tenemos que dar cuenta á nuestros lectores.

Una señora de bastante edad del citado pueblo tenia una hija en vias de alumbramiento.

Cuando llegó el día, salió á la vida un hermoso niño que no sólo llenó de alegría al hogar de aquella familia sino que causó entusiasmo en la anciana de tal modo que para solemnizar el feliz suceso de tener un nieto, se subió á la barchilla de su casa comenzando á arrojar zanahorias

con abundancia tanta, que seguramente no bajarán de sesenta arrobas las que aquella feliz mujer tiró para que los vecinos de Corera participaran también del bautizo de su nieto.

Como nota de ese rasgo, existe lá de que ninguno sufrió las consecuencias de un golpe de zanahoria, aunque si motivarian no pocas indigestiones entre los que las comieron con exceso, según se nos ha asegurado.

Sin que nadie podría apercibirse y despues de haber visto la designación hecha de interventores para las próximas elecciones, salieron en la tarde del domingo para seguir recorriendo los distritos por donde se presentan diputados, los señores don Tirso Rodríguez y don Amós Salvador.

En Cuatro Cantones tuvo que ser auxiliado un individuo en el día de ayer, por haber sido acometido por dos violentos accidentes.

Ayer salió para Zaragoza con objeto de declarar como testigo de una causa que se verá en la capital aragonesa, nuestro amigo el inspector de Orden Público don Florencio Franco.

Se ha agravado muchísimo, hasta el punto de que se teme un funesto desenlace la enfermedad que desde hace tiempo tiene postrado en el lecho al padre político de nuestro querido amigo don José Rodríguez Paterna.

Hacemos fervientes votos por el alivio del enfermo.

Ayer salió para Barcelona la distinguida familia de don Segundo Crespo.

Deseámosla un feliz viaje.

Muy en breve contraerá matrimonio con la bella y simpática señorita Ricarda Gómez Martínez, el conocido joven de esta localidad don Eugenio Murga.

Por noticias que no son del caso referir, fuera de utilidad el que las farolas que existen en los ángulos del paseo del Espolón, se apagaran un poco más tarde de lo que actualmente se hace.

Nuestro querido amigo don Orosio Sanchez Tutor, ha sido destinado á la Zona militar de Logroño, por lo que felicitamos.

A la misma Zona han sido destinados, el Teniente coronel don José Morales Bibao, el comandante don Emilio Perez Palomo y el segundo teniente de la escala gratuita don Sebastián Lopez Gómez.

En la calle de la Compañía cerca de la de Ollerías, existe un depósito de quintesenciales perfumes.

¿Podría destruirse la causa que los motiva?

Esperamos ver pronto el resultado.

Anoche, con motivo de ser el día de su santo, fué obsequiado con una serenata, por un quinteto de guitarras y bandurrias, el jefe de la Fabrica de Tabacos, nuestro amigo don Baldomero Saenz. Los jóvenes artistas quedaron muy complacidos de la amabilidad conque fueron recibidos.

En la puerta de nuestra redacción ejecutaron despues algunas piezas, por cuya distincion les damos las gracias.

por la montaña, le sorprendió la noche en las pantanosas orillas del mismo lago Leven. No podía atravesar los cañaverales la cabalgadura, y aunque buen ginete, no se atrevía á cruzarlo Jack, resuelto á esperar á que saliera la luna para continuar su viaje. Aquel día no alumbraba la luna hasta despues de media noche, hora que aguardaba Jack dormitando sobre su caballo, cuando poco antes de este tiempo le despertó una extraordinaria claridad del otro lado del lago al pie de la montaña de Donald el Negro, una porción de teas que llevaban en las manos, muchos montañeses de tartán negro.

—¿No lo dije? Jack se creyo en el infierno y el tartán negro será sin duda el uniforme del clán de Balcebú.

—Eres muy ignorante, hijo mio, el tartán negro es el unifome del clán de los camerones.

Imposible de cualquier modo. ¿Como quereis que el clán de los camerones establecido á sesenta millas de aquí, llegue precisamente á media noche á una cita tan distante, en número tan crecido y con teas en la mano?

Eres tan incrédulo como Tomás—repuso el baido—*vide pedes, vide latius, noli esse incredulus, voy*

á probarte todo hasta la evidencia y supuesto que no crees á un criado ni á un niño...

—¿Bien decía yo que Percié y Jack eran los dos delatores!

—No me interrumpas, el juez debe ser respetado en su silla, como decía Cicerón dirigiéndose á los padres conscriptos. Continúo: si no te bastan los testimonios de Percié y Jack, creo que harás más caso de lo que yo diga, y has de saber que cuando fui á Bemera, quince dias hace, pasando al anochecer por la colina de Bredishnock que domina por un lado el lago de Leven, distinguí luces y hasta Kasbi aguzó las orejas y se puso á patalear. Pero en cumplimiento de los deberes de mi destino, me creí obligado á dar de latigazos á mi cabalgadura, que se habia plantado, con objeto de extender testimonio de aquella reunión ilícita á semejante hora y en el tal sitio, y así lo hubiera hecho, á no ser por la maldita casualidad de que bajando una cuesta se me tumbó la yegua. Verdad es que al momento se levantó el pobre animal, sin haberse hecho el menor daño; más no así yo que tenia descoyuntado el pié, y ni á tiro podía encaramarme otra vez sobre la silla. Quise á pesar del dolor que sufría, personarme en el sitio de la

—Aún tiene otro hijo lleno de valor y de energía, y Carlos Eduardo basta para infundirnos nuevas esperanzas,—exclamo Dick con calor.

—Hijo, hijo, que te pierdes pensando de esa manera. Cada vez me convengo más de que esas ideas son el motivo de tus continuas correrías, y de las distracciones que padeces á menudo.

—No, padre mio, con rubor confieso, que no es la triste suerte de mi patria el motivo principal de mis correrías y distracciones.

—¿Pues cuál es? ¿No quieres decírmelo?

—No puedo. Es un secreto que morirá conmigo.

—¡Dios mio! ¿Qué puede ser?—exclamo el baido con tan viva inquietud, que conmovido Dick, no pudo menos de exclamar á pesar suyo.

—Pues bien, á vos solo.... Sabed que el verdadero motivo de mi tristeza es una pasión desgraciada: amo y no soy correspondido.

—¡Ah! Una pasión desgraciada—repitió el baido recobrando al punto su serenidad y buen humor.—Pues una pasión desgraciada es el encanto de la existencia, como decía Abelardo, el hombre más enamorado del mundo. Pero hombre ¿por qué la llamas desgraciada? ¿Sabes tú...

Hoy a las seis y media de la tarde se reúnen los liberales de la capital en el salón del café del Siglo, para tratar de asuntos relacionados con las próximas elecciones de Diputados a Cortes.

Academia de Música. bajo la dirección del Maestro Compositor don Hipólito Rodríguez, Mercado, 16.

Anoche, y cuando el aire se desencadenó en nuestra ciudad, presenciaron los concurrentes a portales un fenómeno curioso. En los cables conductores de la electricidad, y debido a una red de alambre que de ellos pendía, se produjo la excitación de tal manera que las chispas se sucedían con pasmosa rapidez y abundancia al ponerse en contacto los cables por el intermedio de la alambre que agitaba el aire, esta blecléndose a través de ella la corriente.

El fenómeno fué presenciado por casi todos los asistentes a Portales

Ayer, y en la calle del Mercado esquina a la de Sagasta fué sujetado un caballo que marchaba desbocado, sin que afortunadamente originase ninguna desgracia.

Mañana a las ocho y media de la noche se verificará una reunión en el café de Colon, en la que se tratará organizar una novillada para el primer día de Pascuas, a beneficio de los huérfanos que dejó Celestino Sáez (Parra).

Venenos que se aspiran ó tragan.

El que suscribe vió una vez a un hombre tragarse la ponzoña de seis víboras, una especie de serpiente cuya mordedura produce rápidamente un resultado fatal. Sin embargo el veneno no le causó daño alguno por que *solamente penetró en el estómago.* Si hubiera entrado en la sangre por medio de cualquier herida en la lengua ó la garganta le hubiera matado.

La naturaleza tiene esta regla general; que venenos fatales cuando penetran en la sangre, sean inofensivos si se tragan. Sin embargo, cualquier veneno puede ser peligroso inesperadamente. Nadie sino un tonto hace experimentos con tales cosas sin tener ninguna razón superior para ello. Desgraciadamente hay muchos oficios y ocupaciones que exponen a los hombres al peligro de daño ó muerte a causa de estos agentes malignos.

El señor Miguel Abad, de Fitero, en la provincia de Navarra, es un pintor, y ha sufrido mucho con saturnino ó cólico de pintores. Entre los síntomas de esta enfermedad prevalecen dolores agudos en el estómago y vómitos. En una ocasión su estado era tan grave que se temió no se restableciera.

En una carta reciente el señor Abad dice: Mi enfermedad fué producida por aspirar el veneno de las pinturas metálicas que necesariamente se usan en mi ocupación. Obtuve un alivio temporal con el aceite de ricino; pero no me curó. Mis sufrimientos parecían fuera de los alcances de remedio alguno; y el pensar que nunca recuperaría mi salud, me puso en un estado grande de melancolía y depresión del espíritu.

«Un día, muy abatido y preocupado, fui a la Farmacia de don Fernando Palacios Pelletin, establecida en esta ciudad, y encontrando allí también al excelente é ilustrado Doctor don Manuel Val Abren, le hablé del estado de mi salud, é inmediatamente me aconsejó que tomara el Jarabe Curativo de la Madre Seigel, un remedio nuevo y eficaz para tales casos. Dijo que era puramente vegetal y que no tiene reacción química con ningún veneno en el sistema. Principié a tomarle en seguida dando por resultado que muy pronto estuve completamente curado. Por la presente extiendo mi satisfacción y gratitud a los propietarios del Jarabe, y en particular al señor Palacios por tener en su farmacia un específico que hace solo poco tiempo que se conoce aquí. Soy su seguro servidor (firmado), Miguel Abad.»

Antes de hacer comentario alguno sobre la exposición citada, nos permitiremos introducir otra de un carácter semejante. El que la suscribe dice: «Soy un hojalatero, como usted sabe, y tengo que trabajar en acero, cobre y estaño. Así es que me veo obligado a aspirar el humo del estaño y del zinc, lleno como esta, de partículas insalubres de los metales. Esto me causó la pérdida del apetito y grandes dolores en el estómago, con otros síntomas que me angustiaban y alarmaban. Me quedé muy delgado y débil, y pasé días enteros en cama siempre echado de bruces. Al fin mi maestro me dió Jarabe Curativo de la Madre Seigel, que me alivió y al cabo de un poco tiempo se restableció la salud por completo. Es-

toy muy agradecido de conocer una medicina que me ha devuelto la vida, Suyo (firmado), Antonio Palerna Morilla, calle Villalba, 47, Cartagena.»

La acción del Jarabe en ambos casos fué estimular el hígado, estómago, riñones y entrañas, á arrojar fuera del sistema las sustancias venenosas que estos homómos habían tomado por los riñones. Sin embargo, no debemos olvidarnos el hecho de que están sujetos á nuevos ataques por las mismas causas, si continúan en sus oficios. La mejor protección contra tales ataques es hacer buena digestión y esto se consigue usando frecuentemente el Jarabe, para fortificar el cuerpo entero contra los venenos insidiosos, no permitiéndolos colarse cuando se aspiran accidentalmente. El último análisis se ve que todas las enfermedades provienen de venenos absorbidos ó engendrados dentro. Con lo que tenemos que con tender, por lo tanto, es con *indigestión y dispepsia* en algunas de sus numerosas formas. Este notable remedio tiene poder sobre esta enfermedad cuando todos los demás tratamientos fallan; y por esta razón y poder secreto, impide y cura la enfermedad.

Si el lector se dirige á los Señores A. J. White, Ltd., 155, Calle de Caspe, Barcelona, tendrán estos señores mucho gusto en enviarle gratuitamente un folleto ilustrado que explica que las propiedades de este remedio.

El Jarabe Curativo de la Madre Seigel está de venta en todas las farmacias. El precio del frasco es de 14 reales, y el del frasquito, 8.

Siempre da buenos resultados (Desconfiar de las imitaciones) Certificado: Que he usado la Emulsión Sco te siempre con buenos resultados.—Dr. AVELINO BENABENTE.—Médico del Hospital de Jesús.—Madrid.

A las señoritas.—Ecequiea Jiménez, modista, sigue dando lecciones de corte a distinguidas señoritas y colegios de esta capital que se han convencido de que es suficiente una semana para la enseñanza practica por el método de que es autora con privilegio esclusivo su tia D.^a Filomena Jimenez, la que la autoriza después de dejarla completamente enterada, para explicar por dicho método. También enseña a sacar y confeccionar toda clase de modelos de los figurines con una exactitud matemática, que la que lo practica queda sorprendida de lo exacto y fácil. Facilita la enseñanza en su casa, Herreras, 22. Lecciones a domicilio.

Advertencia Repartí lo a nuestros suscriptores de Logroño el almanaque de La Rioja para 1893, es suscriptores de fuera de la capital que se hallen al corriente en el pago de suscripción, pueden presentarse en la Administración de este periódico á recogerlo, ó comisionar persona que en su nombre lo verifique. El libro es de la mejor clase: después de una elegante portada, contiene el Calendario, acompañando a cada mes, una minuta de horoscopia, flores, frutas, profecías etc. con laminas alusivas. Después siguen infinidad de cuentos, historietas, chas arrillos, aritmética recreativa, recetas culinarias, etc. con centenares de ilustraciones un pequeño diccionario de salud (47 dobles páginas) y otro de veterinaria. Por último contiene un juego de Sibila y un tratado completo de «Quiromancia» ó como se llama vulgarmente, adivinación gitana (24 dobles páginas con 33 grabados explicativos.) El almanaque se regalará también á lo que se suscriban desde un trimestre en adelante.

HERRERO Y RIVA Se encargan del Cambio de títulos del 4 por 100 Interior.—Compra y venta de toda clase de valores cotizables en las Borsas de España y Extranjero.—Giros sobre las principales plazas de España y Extranjero.—Cambio de monedas. Mercado 96, Logroño.

SERVICIO PARTICULAR DE LA RIOJA

TELEGRAMAS
A la hora de entrar nuestro numero en maquina no hemos recibido los telegramas de nuestro activo corresponsal de Madrid. Ignoramos la causa.

EL SUBMARINO
SASTREKIA Y CAMISERIA
RAMON PONS
Taller de planchado para caballeros
Gran surtido en Corbatas
SAGASTA, 1

Filtro Chamberland
Sistema Pasteur
Este es el único filtro que puede oponerse con eficacia a la transmisión de las enfermedades por el agua de alimentación. Representa te para esta provincia, Joaquín Lecón, San Blas, 13, Logroño,

GALGOS Se han extraviado dos; macho y hembra. El macho es negro, con un roseón y la punta del rabo blanco, y la hembra completamente negra.—La persona que los hubiera recogido puede entregarlos en la Administración de este periódico, donde se le gratificará.

LECHE DE BURRA Se vende a dos reales vaso en el ventorrillo de Tuesta, camino de Laguardia.—Avsando se sirve á domicilio.

APRENDIZ Se necesita uno en la Herrería de Antezana, Mayor, 87.—Si está algo versado en el oficio, ganará con relación á su trabajo.

DEUDA PÚBLICA Urgente cange de títulos

Cortado el último y único capón de los actuales títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 Interior, la Dirección general de la Deuda pública procederá a cange de estos títulos por otros de la misma clase que contendrán los necesarios cupones ó sucesivos vencimientos. Don Francisco Urien, que se encargó del cange de los 4 por 100 exterior y que fué el primero que los trajo cangeados a esta capital, se encargó de hacer igual servicio con estos, con la misma economía y prontitud que presidió en aquellos. Señal.—D. Francisco Urien, Muro del Carmen 9, Logroño.

¿POR QUÉ SERÁ? Aceite de cosechero a 25 pesetas cantara Calle d Santiago, número 5.—Logroño.

Almacen de taponos de corcho de SANTIAGO BARRUSO, Logroño. Ventas por mayor; precios desconocidos. Taponos de botellas, desde 14 á 26 reales milhar; idem de Gascoas y Cervezas de 30 á 44 milhar; idem de Cervezas y Cervezas de 56 á 500. Unico depósito de la Pasta Luminea para el encendido de los carbonos y compras en Comisión de tartaros, alambres y heces de vino.—San Blas, 22, Logroño.

Venta de lena propia para hornos y tejeras Procede de la Testamentaria de la finada doña Casilda Romero, vecina que fué de esta Ciudad, se vende la lena existente en la dehesa llamada Almida en jurisdicción de Lardero, bien junta ó en lotes. El Testamentario don Gabriel Plaza, calle del Mercado número 152 principal, enterará del precio y condiciones.

VINOS DE MESA Los acreditados vinos de mesa de don Saturnino Ulargui, se venden en el comercio de Ultramarinos de don Rufino Perez (Ojolino), calle de San Blas, número 2.

PLATERIA Y GABINETE ODONTOLÓGICO de la VIUDA DE GUERRA Portales, 36.—Logroño

Esta antigua casa sigue ocupándose de los mismos negocios que en vida del fundador. **En el taller de platería,** á cargo del inteligente oficial que venia desempeñandolo, se hacen toda clase de trabajos en oro, plata, y pedrería, composuras, dorado, plateado, etc.—Compra de piedras finas, oro, plata y monedas falsas, de platino y oro, cortandolas a presencia del vendedor.—Objetos de metal blanco garantizado.—Gran surtido en objetos para regalos. **En el gabinete odontológico,** á cargo de un Cirujano-Dentista, con título, y buen mecanico, se construyen dientes y dentaduras de todas clases y sistemas conocidos. **Obturadores, empastes, orificaciones, extracciones, etc.** Consulta permanente. **Elisir y polvos dentíficos**

Tablones de chopo, en venta En el pueblo de Sate de Cameros, se venden los mil tablones de chopo, de dos á tres pulgadas de grueso, en diferentes tamaños de largo y ancho.—Los que desee interesarse en su compra pueden dirigirse á Dionisio Muela, en dicho pueblo.

SIN RIVAL No lo tiene el vino de cosechero que se vende en la calle de San Juan número 48.—Pueden competir con las mas famadas marcas de España y el extranjero y sin embargo se vende á 4 pesetas, cantara y 25 céntimos litro y lo que es mas de cantara en adelante se sirve á domicilio.

BUENA OCASIÓN Por cuenta del cosechero se venden superiores vinos tintos y claretes en casa de don Antonio Castroviejo, calle de Sagasta, número 11, junto al puente de hierro.

Vino Navarro en la calle Mayor, número 6, se vende al por mayor, á 18 reales cantara.

Merendero de las Ollerías Carretera de Laguardia, al Omo García el Ollero sirve merendas y vino tinto, á 6 pesetas azumbre. Limpieza y economía.

SUSTITUTOS Se admiten licencias á los reclutas disponibles y soldados en situación de reserva que sean naturales de la provincia de Logroño.—Pueden dirigirse para precios y condiciones á D. Lorenzo Buela, calle de las Bellotas, número 10, en esta capital.

Se traspasa En buenas condiciones se acredita casa de huespedes de Puro Pabio urban, sita en la calle de la Compania, número 8. El traspaso se hace con todos los muebles y enseres que en la misma existen.—Para tratar dirigirse á su dueño, en la misma casa.

SE VENDE Un magnifico aparato mecánico para elaborar jabones cocidos, todo nuevo, se dará por poco dinero, se hacen al día de 6 á 7 cocidas y en cada uno se gana once reales, se dará los secretos y se enterará al que lo desee.—Darán razón en esta redacción.

ACEITE del Excmo. Sr. Marqués de Murrieta, á 20 pesetas por cantaras sueltas y á 19 de dos en adelante.—El que desee adquirirlo, dirijase á Pedro San Jose en el Gobierno militar de esta provincia, piso 3.º

VINO Clarete superior Por cantaras á 22 reales y por curatillos á 20 céntimos.—Frente á las dos fuentes. Calle de San Blas. Casa de Tomas (Esquina á la calle Laurel).

Venta de aceite Procede de la testamentaria de doña Casilda Romero, á 19 pesetas cantara, calle del Mercado, n.º 11, en donde dicha señora habitó.

Vulcano Las grandes demandas de este fuego fluido Colis, es la mayor recomendación que acredita el uso de este excelente topico conocido en veterinaria. Con su empleo, no hay cojera ni parálisis que no se logre dominar. Unico depósito en Logroño, farmacia de Presa, Mayor, 95, donde se expende al precio de 3'50 pesetas cada frasco.

La Verdadera Económica Sastrería Elegante de Ladislao Gómez Se confeccionan trajes al precio de 30 y 40 reales.—Calle de San Blas, número 80, principal. (Antigua confitería de La Ceres).

INSTITUTO HIGIENICO de Logroño Vacuna fresca, todo el año.

Aceite en venta Se vende aceite puro de oliva, en la casa de don Ldefonso San Millán, Mercado número 21, á 19 pesetas cantara.

Francisco Servando Guarnicionero En su casa y á domicilio ejecuta toda clase de trabajos en el arte.—Caballería 19, 4.º

La Litografía de Justo Ibarrodo Se ha trasladado de la calle Mayor al Muro de la Penitencia, local que ocupó el «Veloz-Club». Se necesitan aprendices.

VENTA Se hace de la casa número 6 de la calle del Horno, se esta ciudad, compuesta de portal y cuadra y vivienda en la planta baja, un piso y desván, por su justo precio, bien al contado ó á plazos, y bajo unas condiciones ventajosísimas.—En esta redacción se formarán.

Gabinete Clinico DENTAL DEL CIRUJANO DENTISTA D. Eusebio González Colocación de dientes y dentaduras por todos sistemas. Empastes. Orificaciones. Extracciones por toda clase de procedimientos. Consulta permanente. Mayor, 58 y 60 — Logroño.

LA BRITÁNICA Camisería de la V.º de M. Medrano Se confeccionan camisas para caballero, á la medida, y se hacen toda clase de arreglos. Calle de San Blas, 32, entresuelo. Esquina á Muro de las Escuelas.

ABONOS POTÁSICOS INTENSIVOS para viña, árboles frutales y de sombra, olivos, patatas, vino, etc. DE LA CASA **ZORZANO, ORIVE Y COMP.ª** MURO DE CARMELITAS, 16, LOGROÑO.

Recomendamos eficazmente á los agricultores este abono, que por su riqueza en potasa, tantas ventajas ha de proporcionarles. Con su empleo para las viñas, se consigue además combatir la anemia de las plantas, devolviéndoles su hermoso color verde al par que fomenta el desarrollo de las cepas. Al hacer los pedidos, deben indicarnos el cultivo para han de ser aplicados. Facilitamos á quien lo desea, un tratamiento sencillo y de resultado seguro para combatir el pulgón en las habas. Cuantas instrucciones necesitan nuestros favorecedores, pídanlas á nuestra casa. Para los demás cultivos, elaboramos abonos especiales.

PARTOS DOÑA RAMONA BONET Emadronea aprobada en la Universidad de Barcelona, 1885 Ofrece a las señoras su casa y asistencia profesional en la calle Mayor, número 70, 2.º, tahona de la señora viuda de Ruf. **NOTA.**—Asiste á todas las clases de la sociedad.

Vino de cosechero Se vende á 20 céntimos litro y 13 reales cantara en la Calle Mayor, número 181.

TRASPASO Se hace de una confitería en Portales, con esencias ó sin ellas.—Informarán en la Administración de este periódico.

ALERTA COMPRADORES En la Travesía de S. Juan, número 9, primer piso, se vende vinagre de vino de 14 grados á 11 reales cantara y á 10 céntimos cuartillo. Se regalan cien pesetas al que pruebe que el vinagre no es de vino.

Fábrica de fideos y demás pastas italianas de sémola para sopa de **JULIAN URIBE** Al por mayor y menor en esta casa encontrará el público las mejores pastas que se conocen hasta el día. Calle Soria, número 24, despacho Colegio, número 24, frente á la Plaza de Abastos. (junto al estuco)

Agencia Comercial y de Negocios DE **J. HERMOSILLA** Mayor, 47, Logroño. Esta acreditada casa, acepta cuantos encargos se le confien por los asuntos mercantiles administrativos ó particulares, procediéndose con actividad y honradez probadas, exentas de promesas huecas. Garantiza en caso necesario las operaciones de cualquier clase que se le confien. Mayor, 47, Logroño.

CAÑIZOS Se venden en la calle de Caballería, número 37.

Gabinete Odontológico DEL CIRUJANO-DENTISTA **RUIZ** Este gabinete hallase provisto todos los aparatos é instrumentos necesarios para practicar de conformidad con los adelantos de la Cirujía dental, la extracción de dientes y restos gastados, orificaciones y obturaciones y corrección de dientes desviados, tratando con eficacia las enfermedades de la boca. Se construyen dentaduras en oro caucho y celuloide, dientes Pibot, Lobart y de encía esmaltaada. Plaza de Amós Salvador, número 6, entre suelo (casa de D. Joaquín Fariás)

ESTREÑIMIENTO Causa de molestia en el vientre, de inapetencia, pesadez de cabeza, que impide la actividad del trabajo, y origina muchas veces cefalalgia. Desechad los purgantes que aumentan el mal, y tomen los acreditados **Pelvos Regularizadores de Rincón**, en la seguridad de que tomo de apares. La composición de este medicamento de sencillos vegetales, de gusto agradable, y provocar deposiciones ordinarias sin la mas leve irritación, lo hacen recomendable á todas las edades y sexos, pues carece de todos los inconvenientes que tienen los purgantes. Depósitos en Logroño: Farmacias de don Remigio Sanchez y de D. Patricio Gomez. En Bilbao: M. Rincón, su autor.

Americana Se vende una casa nueva que se dará en muy buenas condiciones.—Informarán en la Administración de este periódico.

ANTIGUA PLATERIA DE MARTINEZ hoy de su sucesor **BARTOLOMÉ LATORRE** En este antiguo y acreditado establecimiento encontrará el público toda clase de objetos pertenecientes al ramo de platería. En el taller que esta casa tiene, que hace más de 20 años se halla funcionando, se hacen toda clase de trabajos nuevos en oro, plata y pedrería, composuras, dorar, platear, etc.—Compra de oro plata y platino. Bonito surtido en estuches y otros objetos para regalo.—Objetos de metal blanco garantizado. Mercado, 45. (Frente á Portales) Logroño.

de CAL-HIDRAULICA GRAN FABRICA Imp. de LA RIOJA.

